
L’Union régionale bourguignonne de Fransylva tiendra 
un stand sur le salon Euroforest (du 22 au 24 juin 2024, 

à Saint-Bonnet-de-Joux en Saône-et-Loire). L’espace y sera 
partagé avec Fransylva nationale, Fransylva Services et la 
Fédération nationale de la propriété privée rurale. Gilles de 
Corson, président de Fransylva Bourgogne, revient sur les 
enjeux du salon pour la forêt privée et la filière forêt-bois.  

Gilles de Corson
Président de Fransylva Bourgogne

 Trois questions à 

Gilles de Corson. © DR.

Quelle sera la place de 
la forêt privée sur le salon 
Euroforest ?
Euroforest est un grand salon de fi-
lière. La participation active des fo-
restiers privés, qui représentent 70 % 
de la surface des forêts bourgui-
gnonnes, y joue un rôle essentiel. 
La présence de Fransylva est in-
contournable car Euroforest est 
aussi un lieu idéal pour que les 
propriétaires puissent s'informer, 
se faire conseiller et gérer dura-
blement leurs parcelles fores-
tières dans le contexte difficile des 
effets du changement climatique :  
attaques de parasites, dépérisse-
ments, tempêtes de plus en plus 
fréquentes. Il est aussi intéressant 
de prendre connaissance des der-
nières innovations sur les stands 
des nombreux exposants et orga-
nismes de la filière.

Quel message sera 
transmis aux propriétaires 
forestiers ? 
Les propriétaires ont un vrai défi à 
relever : réussir à adapter nos forêts 
aux effets des changements clima-
tiques qui les ont déjà gravement 
atteintes, afin de les rendre plus rési-
lientes. Les statistiques disponibles 
pour la Bourgogne-Franche-Comté 
montrent qu’environ 60 000 ha de 
forêts ont déjà été détruits, princi-
palement par l’épidémie de scolytes, 
et que des surfaces importantes 
restent menacées. Il est donc im-
portant de rappeler la nécessité 
d’agir, de replanter afin de diversi-
fier les essences pour améliorer la 
résilience des forêts, tout en aiguillant 
les propriétaires sur les solutions et 
outils qui s’offrent à eux. Je pense 
d’abord aux aides déployées par 
l’État, telles que celles prévues dans 
les volets forestiers du plan de re-
lance. Les propriétaires peuvent 
s’appuyer sur les conseils des pro-
fessionnels, par exemple du CNPF, 
des experts forestiers, des coopéra-
tives, des gestionnaires. Les journées 
de formation-information du CNPF, 
les Fogefor et les formations des 
Cetef, gratuites ou de coût très 
raisonnable, sont aussi des aides 
très précieuses en ces temps diffi-
ciles pour la forêt. 

Quelle importance  
d’un tel salon pour la 
filière forêt-bois régionale 
et nationale ? 
La f ilière forêt-bois emploie 
400 000 personnes en France, un 
chiffre supérieur à celui de la filière 
automobile, dont 20 000 en 
Bourgogne-Franche-Comté. Mais 
sa balance commerciale reste 
durablement, gravement et inex-
plicablement déficitaire : c’est 
le deuxième poste de déficit de 
la nation, depuis des années.  
Euroforest permet de créer du lien, 
donne de la visibilité et dynamise 
tous les secteurs de la filière. Par 
ailleurs, c’est un grand rassemble-
ment qui permet de sensibiliser le 
grand public aux enjeux forestiers, 
met en valeur le travail formidable 
qu’effectuent les propriétaires fores-
tiers et les acteurs de la forêt pour 
surmonter les graves difficultés 
actuelles. 

Propos recueillis par 
Charlotte Lance
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